

**Compte-Rendu du Conseil d'administration
du mardi 10 octobre 2023
Agence du Crédit Coopératif de Courcelles**

Administrateurs présents :

Claire BESSON, Evelyne CARRÉ, Gislaine DROUINEAULT, Patrick FALAISE, Françoise GIRMA, Jean FRÉBOURG, Sylviane GRISON, Jacques MIET, Karol SACHS.

Administrateurs absents et excusés :

Liliane HERNANDEZ, Stéphane PETTE.

1- Approbation du PV du CA du 6 juin 2023

Le PV du Conseil d'Administration du 6 juin 2023 est approuvé à l'unanimité des présents.

2- Point sur les renouvellements d'adhésion (Jean)

A date, 168 adhérents cotisants, dont 9 nouveaux adhérents depuis le 1^{er} janvier 2023

3- Recherche de nouveaux administrateurs ou administratrices susceptibles de s'impliquer dans le bureau du CA

Il est nécessaire de renforcer le bureau du CA avec les fonctions de trésorier-adjoint, de secrétaire-adjoint chargé également de la communication, la fonction d'assistance à Patrick pour le site internet, la création de la fonction « accueil des nouveaux adhérents » en lien avec Claire et Jean.

Des contacts seront pris et un appel à candidatures sera lancé sur le site internet.

En parallèle, il serait intéressant de recueillir les attentes des nouveaux adhérents.

4- Site informatique (Patrick)

Le site est régulièrement mis à jour. Une rénovation du site est prévue cet hiver.

5- Projet de lettre d'information aux adhérents

Jean présente le projet de lettre, dont le N° 1 est à paraître en octobre puis tous les 3 mois environ.

Les rubriques régulières seront : le Calendrier des événements à venir, les RdV de l'AACC avec les instances du Crédit Coopératif, le CR des activités passées, la liste des nouveaux adhérents, un appel aux contributions des adhérents.

Le Comité de relecture est constitué des membres du Bureau du CA.

6- Point sur les activités (Evelyne)

23 personnes ont participé à la journée de visite d'Amiens : hortillonnages, cathédrale, vieux quartier.

Les dernières visites de l'année sont programmées :

- Site du Village des athlètes pour les Jeux Olympiques 2024 : le 21 novembre
- Versailles : le 6 décembre.

7- Fresque du climat (Jacques)

La fresque du climat (<https://fresqueduclimat.org/>) est un atelier permettant de comprendre le fonctionnement, l'ampleur et les enjeux du dérèglement climatique. Cet atelier peut être organisé au niveau d'une structure telle que la nôtre : administrateurs et adhérents y seront conviés.

Jacques va demander un devis : la date du 19 janvier est pressentie, l'atelier se tiendra dans les locaux du Crédit Coopératif si possible ; il pourra ensuite être décliné localement.

8- Point sur les projets fin 2023

- **Histoire du Crédit Coopératif (focus 1975 - 2000)**

Le groupe de travail (Claude Gury, Patrick Lopez, Jacques Miet, Alain de Vaucresson) finalise le diaporama de présentation et prépare les interventions.

La réunion donnera lieu à un débat et sera suivie d'un cocktail sur place :

la réunion est fixée au **jeudi 18 janvier au Musée Social**.

Si cela est possible, elle sera enregistrée.

Les adhérents seront tous invités, ainsi que des personnalités de l'ESS extérieures

- **Club Epargne**

Le dernier **Club Epargne** animé par Patrick Lopez se tiendra le mercredi **6 décembre** dans les murs de l'école hôtelière Vatel et sera renouvelé en visio le vendredi 8 décembre.

9- **Point sur les projets 2024**

- **15 ans de l'AACC**

L'événement est à organiser pour juin ou plus vraisemblablement en octobre (avant le 18 octobre, début des vacances scolaires)

- **Réunions thématiques**

A organiser avec intervention Ecofi sur les thématiques conjoncture, climat, conseils épargne.

10- **Compte-rendu RdV avec le Président du CC (Claire)**

Claire et Jean ont été reçus par Jérôme Saddier, Président du Crédit Coopératif, le 8 juin dernier.

Le Président nous a fait part de la bonne satisfaction des clients particuliers et de la croissance des ouvertures de comptes de particuliers ; c'est plus compliqué pour les personnes morales, surtout de grande taille, segment sur lequel la concurrence est vive.

La fragilisation des têtes de réseau, notamment dans le secteur des mutuelles, est un sujet d'inquiétude. Le Président observe qu'il y a moins de problèmes relationnels avec les structures ESS régionales qu'avec les structures nationales.

Le résultat net à hauteur de 30 millions d'€ est insuffisant, mais, au vu de la conjoncture, a le mérite d'exister.

Une relative décollecte des parts sociales est observée, du fait d'une rémunération moindre comparée aux produits financiers.

Satisfaction quant à l'appropriation du droit de vote par les particuliers : 23 % des sociétaires particuliers ont participé et voté dès la 1ère année,

ceci sans forcing. Beaucoup de questions ont été posées au cours des webinaires régionaux, et de nouveaux sociétaires ont été présents à l'Assemblée Générale le 31 mai.

Le Président estime que le Crédit Coopératif est bien intégré au groupe BPCE et lui-même est bien intégré au sein de la Fédération Nationale des Banques Populaires.

L'utilisation des outils BPCE pour les produits standards permet au Crédit Coopératif de se recentrer sur ses activités spécifiques.

Jérôme Saddier nous a informé qu'il ne sera plus président d'ESS France en 2024 (fin de son 2^{ème} et dernier mandat de 2 ans), ce qui lui permettra de se concentrer plus sur la vie coopérative et régionale du Crédit Coopératif. Il conservera les présidences de Coop FR et de l'Avise.

Il nous a fait part de ses inquiétudes quant au risque de détricotage de la loi ESS et de dénaturation de l'ESS par certains.

Nous l'avons informé des travaux du Groupe de travail sur l'histoire du Crédit Coopératif et avons demandé que les membres de ce groupe de travail et les administrateurs de l'AACC soient conviés aux 130 ans du Crédit Coopératif le 29 novembre au Palais de Tokyo ; ce qui a pu se faire.

11-Coopération'Ailes :

Claire a rencontré la présidente de l'association Coopération'Ailes à l'occasion des 10 ans de Coopération'Elles fêtés le 8 juin 2023.

Créée avec la volonté de briser le plafond de verre, l'objectif de l'association Coopération'Elles était d'accompagner les femmes pour valoriser leurs compétences et leur permettre d'accéder à des postes à haute responsabilité. L'ambition était de créer un réseau mixte, afin d'agir conjointement avec les femmes et les hommes.

En 10 ans, les mentalités ont évolué, grâce à un cadre légal plus favorable, à une acculturation plus forte de l'égalité et au boom du développement personnel et professionnel.

Ces évolutions ont convaincu l'association de renforcer son positionnement ouvert à toutes et tous, sans critère hiérarchique, sans notion de genre.

Le changement de nom en Coopération'Ailes marque cette volonté d'être un réseau ouvert à tous, femmes et hommes, cadres et non-cadres, afin de favoriser la diversité, la mixité et l'entraide.

L'association Coopération'Ailes propose une ouverture vers les anciens collaborateurs du Crédit Coopératif, afin de favoriser le dialogue intergénérationnel et permettre aux anciens du CC de participer au

mentorat proposé par *Coopération'Ailes*, les anciens pouvant être dans l'écoute, la transmission et l'accompagnement, sans jugement ni risque hiérarchique. Cette proposition est accueillie favorablement et pourra être mise en œuvre en 2024.

12- Rencontres prévues ou à prévoir

DRH : RdV prévu le 17 octobre avec Christophe Dam-Minh-Duan, de la Direction RH

Direction générale : RdV prévu le 10 novembre avec M. Pascal Pouyet

Comité d'Entreprise : RdV prévu en janvier avec Lamia Merad, secrétaire du CSE.

13- UARBP

Sylviane représentera désormais l'AACC au CA de l'UARBP (Union des Amicales de Retraités des Banques Populaires), en remplacement de Jacques Miet.

Le Conseil d'Administration ouvert à 10h s'est terminé à 12h30

Prochaine réunion du Conseil d'Administration :

Mardi 5 décembre 2023 à 10 h

Crédit Coopératif - Agence de Courcelles